

La Source - Association d'Éducation Nouvelle
CR du CA du 23 septembre 2021
Relevé de décisions et d'informations
Validé au CA du 21 octobre 2021

Composition du Conseil d'Administration

Direction : Tatiana Consiglio, Yves Herbel

AFAS : Dany Cohen, Evelyne Hajos, Michèle Hervieu (Présidente du CAAEN), Firouzeh Jallaud, Ingrid Leclercq (Trésorière de l'AEN), Isabelle Perré, Jean-Louis Renard, Charly Rossi (Président de l'AFAS),

APE : Sylvie Challier, Stéphane Lefebvre (Président de l'APE), Antoine Pénicaut, Delphine Poplin

Enseignants : Emilie Fischer, Irène Plaziac de Freitas, Marion Stosser,

Salariés AEN : Christian Pillon

Elèves : Liam Piorowicz, Lara Soubie

Collectivités Territoriales : Pierre Gentilhomme / Conseiller Municipal Meudon

Présents le 23 septembre 2021 :

Yves Herbel, Tatiana Consiglio, Dany Cohen, Michèle Hervieu, Firouzeh Jallaud, Ingrid Leclercq, Jean-Louis Renard, Charly Rossi, Sylvie Challier, Stéphane Lefebvre, Antoine Pénicaut, Delphine Poplin, Emilie Fischer, Marion Stosser, Christian Pillon, Liam Piorowicz, Lara Soubie, Pierre Gentilhomme

Absents le 23 septembre 2021 : Evelyne Hajos, Isabelle Perré, Irène Plaziac de Freitas,

Ordre du jour :

Accueil de la nouvelle administratrice de l'AFAS : Dany Cohen et départ d'Antoine Pénicaut

Validation du CR du CA du 24 juin 2021 (en pièce jointe)

Dates des Bureaux et CA 2021/22

La rentrée 2021 aux trois niveaux

Informations sur l'avancée de l'acquisition de la maison Paul Houette

Participation de La Source aux 100 ans de l'Education Nouvelle à Bruxelles en 2022

Information de l'AFAS :

Invitation à l'AG du GFEN (Groupement Français d'Education Nouvelle) en mars 2022

Suites de l'étude effectuée par Nicolas El Haik Wagner et des élèves de Sciences Po

Le CA de ce jour a lieu en présentiel.

1) Accueil de la nouvelle administratrice de l'AFAS, Dany Cohen et départ d'Antoine Pénicaut

Dany Cohen, ancienne enseignante du primaire et secrétaire de l'AFAS, succède à Dominique Dumail en tant que représentante de l'AFAS. Le CA lui souhaite la bienvenue.

Antoine Pénicaut, membre de l'APE, participe à son dernier CA. Il n'a plus d'enfant à La Source depuis juin dernier. L'APE pourvoira à son remplacement pour le prochain CA de l'AEN d'octobre 2021.

2) Validation du CR du CA du 24 juin 2021

Le CR de juin est validé.

Les RDI des CR seront communiqués via Ecole Directe aux parents et par affichage (pour les enseignants en salle des professeurs, pour les élèves sur le panneau près du labo au lycée).

Une session sera ouverte sur Ecole Directe au nom des administrateurs élèves.

3) Dates des Bureaux et CA 2021 / 22

Bureau 12h30 / 13h30

Jeudi 16 septembre 2021

Jeudi 14 octobre 2021

Jeudi 2 décembre 2021

Jeudi 27 janvier 2022

Jeudi 14 avril 2022

Jeudi 16 juin 2022

CA 20h / Repas à partir de 19h15

Jeudi 23 septembre 2021

Jeudi 21 octobre 2021

Jeudi 9 décembre 2021

Jeudi 3 février 2022

AG jeudi 17 février 2022

Jeudi 21 avril 2022

Jeudi 23 juin 2022

4) La rentrée 2021 aux trois niveaux

Le nouveau protocole en vigueur est le protocole de niveau 2, avec le maintien des mesures sanitaires, les cours en présentiels, activités sportives en extérieur et en intérieur, le masque peut désormais être ôté dans la cour ; les directeurs rappellent néanmoins que la consigne de non brassage des élèves ne peut être mise en place du fait des pratiques de fonctionnement de l'école.

Un cas de covid a été enregistré en 5^{ème} et quelques cas contact dans l'école.

Les enseignants sont préparés à la continuité pédagogique si les protocoles 3 et 4 sont mis en place.

2 exercices d'évacuation incendie se sont parfaitement déroulés aujourd'hui : tout le monde sait comment évacuer !

La rentrée est endeuillée par le décès de M Couturier, père de 4 enfants, élèves de La Source.

Niveau 1

Tous les élèves inscrits sont présents, tous les enseignants sont en poste.

Niveaux 2 et 3

Résultats des examens de juillet 2020:

Bac : 100% de réussite dont 79% de mentions

Brevet des collèges : 1 échec et 84 % de mentions dont 50% de mentions Très Bien

Au niveau 2 l'effectif reste stable (233/2020 – 230/2021).

Au niveau 3 le nombre d'élèves est croissant (274/2020 – 285/2021, avec plus d'élèves en 2^{nde} et Terminale)

Le constat est que les élèves restent au lycée, ce qui confirme le bon choix des spécialités proposées, répondant ainsi à leurs attentes, et à leurs besoins.

Une huitième spécialité est ouverte HGGG (/Histoire Géographie Géopolitique et Sciences Politiques) en classe de 1^{ère}.

Des fratries, longtemps inscrites à La Source, ont quitté l'école, ce qui a favorisé l'arrivée de nouvelles familles.

49 enseignants dont 5 nouveaux et 4 éducateurs encadrent le collège et le lycée.

Emilie Fischer est la nouvelle coordinatrice des 3^{ème}/2^{nde}.

Les voyages reprennent : les 6^{èmes} partent à Berk / Mer, les 2^{ndes} au Temple / Lot.

La rentrée est endeuillée par le décès de M Couturier, père de 4 enfants, élèves de La Source.

Il est rappelé qu'une cagnotte de soutien a été ouverte, tous les membres de la communauté Source sont invités à faire un don. L'APE y participera.

Le CA confirme que l'école participera financièrement à la scolarité des enfants de cette famille, ce que les directeurs avaient déjà assuré à Mme Couturier.

Statistique des inscriptions 2021.

Ingrid Leclercq et Aude Coudé ont préparé un récapitulatif, il est remis au CA et commenté par Ingrid L.

Ces points principaux sont particulièrement relevés, ils réajustent des lectures plus anciennes :

- Parité équilibrée filles / garçons (les directeurs y sont attentifs dans la composition des classes)
- Les familles meudonnaises ne représentent que 50% des effectifs (61% au niveau 1).
 - Au niveau 1, 40% d'élèves sont domiciliés hors de Meudon, dans des villes qui pour certaines d'entre elles ne versent aucune subvention à La Source
- 31% des familles ont inscrits 2 à 3 enfants (l'une, 4 enfants)
- 27 enfants sur les trois niveaux sont inscrits par les enseignants et les salariés, un groupe stable, soit à peu près une classe. La modification de la participation financière pour ces familles (30% d'abattement et 70% de paiement selon la tranche de référence) n'a donc pas eu d'influence sur leur choix pédagogique.
- 8,4% des familles, en tranches 1,2,3 bénéficient de réduction pour tout ou partie des frais
- 34,01% acquittent le tarif de référence sans minoration ni majoration
- 10,95% contribuent à la solidarité par des majorations de tarifs
- L'équilibre entre hauts et bas tarifs est bon

Le débat s'étend aux informations et questions suivantes :

- Ces statistiques donnent un très bon éclairage au CA qui souhaite en avoir lecture à chaque rentrée en y incluant le pourcentage d'inscrits / nombre de demandes (depuis la rentrée, des demandes d'inscription sont reçues chaque jour)
- Les écoles publiques de Meudon, plus largement celles de la Région Parisienne et des grandes villes, accusent des baisses d'inscription (certaines fermetures de classes sont en perspective), ceci semble refléter de nouveaux choix de vie (accentués par les confinements) se traduisant par des départs importants en province. Néanmoins La Source n'a pas à craindre de baisse de demandes d'inscription à moyen terme (même si cela a pu être le cas dans l'histoire de l'école).
- Pierre Gentilhomme souhaite avoir une répartition des inscriptions entre Meudon et Meudon La Forêt.
- Comment mieux communiquer auprès de familles pouvant bénéficier des trois premiers tarifs ?
 - Proposer une bonne visibilité de la grille des tarifs sur le site
 - En parler précisément dans le livret d'accueil
 - Avoir confiance dans le bouche à oreille, les discussions au square...

5) Informations sur l'avancée de l'acquisition de la maison Paul Houette

Sur demande de la Mairie de Meudon qui a mis à disposition le rdc de la maison à une entreprise de Travaux Publics intervenant dans le quartier, la vente est reportée à 2022.

6) Participation de La Source aux 100 ans de l'Education Nouvelle à Bruxelles en 2022

L'AFAS propose que La Source participe aux rencontres organisées à Bruxelles en 2022 à l'occasion des 100 ans de l'Education Nouvelle. Une délégation représentative pourrait être formée.

La biennale aura lieu du 29/10/2022 au 01/11/2022. Le programme du colloque n'est pas encore en ligne mais le site de Convergence(s) pour l'Education Nouvelle propose déjà des supports de réflexion.

<https://convergences-educnouv.org/>

Le CA adhère à l'idée que La Source soit représentée.

Il est convenu d'attendre la mise en ligne du programme et de l'organisation de la Biennale de 2022 pour y ajuster la participation de La Source.

8) Suites de l'étude effectuée par Nicolas El Haik Wagner et des élèves de Sciences Po

Les enseignants ont pris connaissance et commenté cette étude lors des concertations de fin d'année dernière. Les contraintes sanitaires n'ont pas donné assez de disponibilité pour traduire certaines préconisations sur le terrain.

Déjà, deux aspects principaux sont retenus : valoriser les engagements extrascolaires des élèves, mieux faire connaître La Source en levant les freins et les représentations qui lui sont encore attachés.

Les enseignants administrateurs souhaitent que les familles bénéficiant des tarifs les plus bas soient plus nombreuses.

Prochaines réunions du CA

Bureau
Jeudi 14 octobre 2021

CA
Jeudi 21 octobre 2021

Pour le Conseil d'Administration de La Source AEN,
Michèle Hervieu, Présidente du CA